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Zur Sitzung des Stadtrates sind anwesend: 

 

Name: Bemerkungen: 

Erste Bürgermeisterin 

Huber, Birgit  

Zweiter Bürgermeister 

Schikora, Norbert, M.A.  

Dritter Bürgermeister 

Haas, Marco  

Mitglieder des Stadtrates 

Barth, Heike  

Fleischmann, Andreas  

Forman, Franz Xaver  

Förster, Theodor  

Gerstner, Markus  

Gill, Bastian  

Höflinger, Gernot  

Jäger, Christian  

Kißlinger, Felix  

Laaß, Holger  

Patzelt, Harald  

Peter, Thomas  

Rötsch, Simon  

Schmitt, Lothar  

Schöttner, Marie ab TOP 6 

Schwarz-Boeck, Jürgen, Dr.  

Werner, Johann  

Wiegandt, Bodo  

Zeilinger, Stephan  

Schriftführer/in 

Träger, Markus  

von der Verwaltung 

Morawietz, Daniel  

Popp, Heidi  

Schlichting, Thorsten  

Schmiedl, Alwin  

Wolfstädter, Marco  

 

 

abwesend sind: 

 

Mitglieder des Stadtrates 

Bauer, Doris entschuldigt 

Heinl, Peter entschuldigt 

Schramm, Stephan entschuldigt 

 

 

Die Beschlussfähigkeit nach Art. 47 Abs. 2 GO ist gegeben. 
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T A G E S O R D N U N G :  
 

 

I. Öffentlicher Teil 

 1 . Genehmigung der Niederschriften der öffentlichen Stadtratssitzungen Nr. 

019/2021 am 25.10.2021, Nr. 020/2021 am 15.11.2021, Nr. 022/2021 am 

6.12.2021 und Nr. 023/2021 am 20.12.2021 

  

 2 . Umzug der Mittagsbetreuung Kreutles; Anpassung der Mittagsbetreuungsge-

bühren 

  

 3 . Änderung der Geschäftsordnung für den Stadtrat Oberasbach 

  

 4 . Waldumbau "Trimm-Dich-Pfad-Wald" - Anreicherung mit zusätzlichen klimare-

sistenten Baumarten (Entwicklung eines Verjüngungskerns) und Umgestal-

tung des Waldrandes (strauchreich und insektenfreundlich) entlang des Spiel-

platzes am Oberen Locher Weg 

  

 5 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Überprüfung der Haushaltsmittel für die zehn Plakatständer Plakatierungskon-

zept 

Produkt 1111 Gemeindeorgane 

  

 6 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Hybride Stadtratssitzungen 

Produkt 1111 Gemeindeorgane 

  

 7 . Haushalt 2022  

Antrag der Bürgerinitiative Oberasbach  

Antrag auf Schaffung einer Stelle für die Umsetzung eines "umfassenden digi-

talen Bürgerangebotes" 

Produkt 1112 Management des inneren Dienstbetriebs 

  

 8 . Haushalt 2022  

Antrag Bündnis 90/Die Grünen  

Antrag Erweiterung der Hütte an der Skateboard-Anlage  

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 9 . Haushalt 2022 

Antrag Bündnis 90/Die Grünen 

Sämtliche, im städtischen Eigentum befindliche Immobilien, werden auf Eig-

nung zur Aufnahme und Betrieb von Photovoltaikanlagen geprüft und entspre-

chende Mittel zur Installation und Inbetriebnahme noch fehlender Anlagen in 

den Haushalt eingestellt, insbesondere auf den Gebäuden Steinerstraße 15 

und 17, Hauptstraße 1 und auf dem Friedhofsgebäude. Bestehende Anlagen 

sind zu überprüfen und ggf. zu erweitern (z. B. Rathaus)  

Fördermöglichkeiten werden ermittelt und umfassend ausgeschöpft. 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 10 . Haushalt 2022 

Antrag der CSU-Fraktion 

Antrag auf Gestaltung eines Bürgerwäldchens 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 11 . Haushalt 2022 

Antrag der CSU-Fraktion 

Antrag einen Energienutzungsplan für die Stadt Oberasbach durch einen ex-

ternen Dienstleister entwickeln zu lassen, der als Planungsinstrument für 
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künftige energiepolitische Entscheidungen dient 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 12 . Haushalt 2022 

Antrag der CSU-Fraktion 

Einbau von Brandmelde- und Einbruchsalarmanlagen in die Gerätehäuser der 

Oberasbacher Feuerwehren 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 13 . Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Ergänzungsbauten Rathaus 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 14 . Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf Umbenennung in "Ergänzungsbauten der FF Oberasbach", Erhö-

hung der Planungskosten für 2022 auf 50.000 €, Bereitstellung finanzieller 

Mittel für Ergänzungsbauten 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 15 . Haushalt 2022 

Antrag des TSV 1946 Altenberg e. V.  

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 16 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Überprüfung der Haushaltsmittel für ein Rollgerüst in der Liegenschaft Jahn-

Turnhalle 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

  

 17 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Überprüfung, ob die Anschaffung eines Radladers sowie eines LKW´s für den 

Bauhof noch geschoben werden kann 

Produkt 1118 Bauhof 

  

 18 . Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf Übergang an die Feuerwehr Oberasbach 

Produkt 1118 Bauhof 

Produkt 1261 abwehrender Brandschutz 

  

 19 . Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Antrag auf die Einstellung finanzieller Mittel für den Haushalt 2022 für die 

Feuerwehren Altenberg, Oberasbach und Rehdorf 

Produkt 1261 abwehrender Brandschutz 

  

 20 . Haushalt 2022 

Antrag der Feuerwehr Oberasbach 

zusätzliche Stelle im Bereich des Gerätewarts 

  

 21 . Haushalt 2022  

Antrag Bündnis 90/Die Grünen 

Antrag Neuaufstellung des Blumenschmuck- und Baumwettbewerbs 

Produkt 2521 Veranstaltungen des Kulturamtes 

  

 22 . Haushalt 2022  

Antrag der CSU-Fraktion  

Antrag auf Einführung einer App zur zeitgemäßen Kommunikation zwischen 

Eltern und Kita-Personal  
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Produkt 3651 Kindertagesstätten  

Produkt 3653 Kinderhorte  

Produkt 3654 Mittagsbetreuung 

  

 23 . Haushalt 2022 

gemeinsamer Antrag von BI Oberasbach und Freie Wähler 

Schaffung einer Stelle für Stadtentwicklung 

  

 24 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Förderung privater Regenrückhaltemaßnahmen 

Produkt 5381 Abwasserbeseitigung 

  

 25 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Verkehrskonzept Linder Siedlung 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

  

 26 . Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Albrecht-Dürer-Straße Fußgängerüberquerung 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

  

 27 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

fahrradfreundliche Kommune 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

  

 28 . Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Antrag auf Streichen der finanziellen Mittel 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

  

 29 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Verbesserung Schulwegsicherheit 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

  

 30 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

LZA-Nachrüstung für Sehbehinderte 

Produkt 5412 Baulicher Unterhalt von Gemeindestraßen 

  

 31 . Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf Einstellung von finanziellen Mitteln für eine Komplettsanierung der 

Fichtelstraße 

Produkt 5412 Baulicher Unterhalt von Gemeindestraßen 

  

 32 . Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf intelligente Bewässerung für Baumstandorte und Kreisverkehre  

Produkt 5412 Baulicher Unterhalt von Gemeindestraßen 

  

 33 . Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Antrag ÖPNV - Ausweitung der Betriebszeiten der Linie 155 

Produkt 5471 Angebot von Nahverkehrsleistungen (ÖPNV) 

  

 34 . Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Anfrage zum Haushalt 2022 
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Produkt 5511 Unterhalt städtischer Außenanlagen 

  

 35 . Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Antrag auf Übernahme der Prioritätenliste von Hoch- und Tiefbau in den 

Haushalt 

  

 36 . Haushalt 2022 

Beschaffung von zwei Elektrofahrzeugen für die Verwaltung 

  

 37 . Mitteilungen 

  

 37.1 . Haushalt 2022  

Veränderungen im Haushalt 2022 seit dem 20. Dezember 2021 

  

 37.2 . Beantwortung der Anfragen der StR-Sitzungen im IV. Quartal 2021 (öffentli-

cher Teil) 

  

 37.3 . Haushalt 2022  

Übersicht liquider Mittel von 2019 bis 2021 und heute 

  

 37.4 . Haushaltsantrag des ADFC 

  

 38 . Anfragen der Mitglieder des Stadtrates 
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I. Öffentlicher Teil 

 

 

Die Vorsitzende Frau Huber begrüßt die Stadtratskollegin und -kollegen herzlich zur 

Haushaltssitzung, die sich dann intensiv den Haushaltsanträgen widmen werden. Sie be-

grüßt Herrn Ehm von der Presse, die Mitarbeiter, und den für Oberasbach zuständigen 

Revierförster Herrn Schellartz, der zu dem Tagesordnungspunkt 4 anwesend ist. 

 

Sie beginnt die 1. Stadtratssitzung des Jahres 2022. Dies ist das erste Treffen des ge-

samten Gremiums im neuen Jahr und sie wünscht nochmals allen Anwesenden ein gutes 

Stadtratsjahr. 

 

Sie stellt fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß und termingerecht geladen 

wurde. 

Entschuldigt fehlen Stadträtin Bauer und Stadtrat Heinl - Frau Schöttner und Herr 

Schramm werden später eintreffen. 

Das Gremium ist beschlussfähig. 

 

 

Die Stadträte Herr Forman und Herr Fleischmann vermissen auf der Tagesordnung den 

Antrag des ADFC. Gerade da dieser die Unterschrift eines Stadtrates trägt, sollte er in 

dieser Haushaltssitzung behandelt werden. Als Mitglied der Ortsgruppe Oberasbach 

möchte Herr Fleischmann hier auch einmal darauf hinwiesen, dass sich hier Oberasba-

cher Bürger zusammengetan haben und diese sich mit viel Engagement für eine Verbes-

serung der Situation der Radfahrer und für den Bau von Radwegen in Oberasbach einset-

zen. 

 

Da nicht alle Stadtratsmitglieder anwesend sind, kann über die Aufnahme des Antrags als 

Tagesordnungspunkt nicht abgestimmt werden. 

 

Die Vorsitzende merkt an, dass sie ebenfalls Mitglied der Ortsgruppe ist und dass ihr die-

se Anträge genauso wichtig sind, aber diese gerne im Zusammenhang mit dem Radver-

kehrskonzept behandeln möchte. Sie ist sich sicher, dass in diesem Gremium mit Argus-

augen darauf achtet wird, dass die Behandlung tatsächlich stattfindet. 

 

 

Die Vorsitzende gibt die Tagesordnung bekannt und lässt über diese abstimmen. 

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 19  dagegen: 2  anwesend: 21 

 

Der Stadtrat stimmt der vorliegenden Tagesordnung zu. 

 

 

TO-Punkt 1:  

 

Genehmigung der Niederschriften der öffentlichen Stadtratssitzungen Nr. 

019/2021 am 25.10.2021, Nr. 020/2021 am 15.11.2021, Nr. 022/2021 am 

6.12.2021 und Nr. 023/2021 am 20.12.2021 

 

Die Vorsitzende weist darauf hin, dass sich aufgrund der Personalsituation die Abarbei-

tung der Niederschriften verzögert hat und diese heute gesammelt zur Abstimmung vor-

gelegt werden. 

 

Beschluss: 

 

Die Niederschriften der öffentlichen Stadtratssitzungen Nr. 019/2021 am 25.10.2021, Nr. 

020/2021 am 15.11.2021, Nr. 022/2021 am 6.12.2021 und Nr. 023/2021 am 

20.12.2021 werden genehmigt. Die Niederschrift der Sitzung Nr. 022/2021 am 

6.12.2021 allerdings mit der Maßgabe, dass die Anmerkungen von Norbert Schikora zu 

TOP 6.3 aus der Niederschrift gestrichen werden. 
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Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 21  dagegen: 0  anwesend: 21   

 

TO-Punkt 2: I/0238/2022 

 

Umzug der Mittagsbetreuung Kreutles; Anpassung der Mittagsbetreuungsge-

bühren 

 

Die Gebührensatzung für die Einrichtungen „Mittagsbetreuungen an den Grundschulen 

Altenberg und Kreutles (Pestalozzischule)“ wird wie folgt geändert: 

 

§ 2 Abs. 1 Satz 2 erhält die folgende Fassung: 

 

Die Benutzungsgebühr beträgt für jedes angemeldete Schulkind monatlich 

60,00 €.  

 

Die Änderung tritt mit Wirkung vom 01.09.2022 in Kraft. 

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 17  dagegen: 4  anwesend: 21   

 

TO-Punkt 3: I/0239/2022 

 

Änderung der Geschäftsordnung für den Stadtrat Oberasbach 

 

§ 37 der Geschäftsordnung für den Stadtrat Oberasbach wird mit Wirkung zum 

26.01.2022 wie folgt neu gefasst: 

 

(1) Satzungen und Verordnungen werden durch Veröffentlichung im Amtsblatt der Stadt 

Oberasbach amtlich bekannt gemacht. 

(2) Wird eine Satzung oder Verordnung ausnahmsweise aus wichtigem Grund auf eine 

andere in Art. 26 Abs. 2 GO bezeichnete Art amtlich bekannt gemacht, so wird hierauf im 

Amtsblatt der Stadt Oberasbach hingewiesen. 

 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 21  dagegen: 0  anwesend: 21   

 

TO-Punkt 4: V/0001/2022 

 

Waldumbau "Trimm-Dich-Pfad-Wald" - Anreicherung mit zusätzlichen klimare-

sistenten Baumarten (Entwicklung eines Verjüngungskerns) und Umgestaltung 

des Waldrandes (strauchreich und insektenfreundlich) entlang des Spielplatzes 

am Oberen Locher Weg 

 

Die Beschlussfassung über die vorgestellten Maßnahmen Verjüngungskern im Trimm-

Dich-Pfad-Wald und strauchreicher und insektenfreundlicher Waldrand entlang des Spiel-

platzes Oberer Locher Weg wird vertagt. 

 

Vor einer erneuten Beschlussfassung werden in einem Ortstermin die beabsichtigten 

Maßnahmen vor Ort zusammen mit dem Stadtrat und dem zuständigen Förster erörtert. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 21  dagegen: 0  anwesend: 21   

 

-,- 

 

Antrag vertagt 
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TO-Punkt 5: II/0070/2022/19 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Überprüfung der Haushaltsmittel für die zehn Plakatständer Plakatierungskon-

zept 

Produkt 1111 Gemeindeorgane 

 

Der Haushaltsansatz für die zehn Plakatständer Plakatierungskonzept wird auf 10.000,00 

€ reduziert. 

 

Beschluss: mehrheitlich abgelehnt 

dafür: 5  dagegen: 16  anwesend: 21   

 

TO-Punkt 6: II/0070/2022/23 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Hybride Stadtratssitzungen 

Produkt 1111 Gemeindeorgane 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Kosten zur Durchführung einer hybriden Stadtratssit-

zung zu ermitteln und dem Gremium zur Entscheidung vorzulegen. 

 

Im Haushalt 2022 ist zur Umsetzung der hybriden Stadtratssitzungen ein Ansatz von 

10.000,00 € zu bilden. 

 

Beschluss: mehrheitlich abgelehnt 

dafür: 6  dagegen: 16  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 7: II/0070/2022 

 

Haushalt 2022  

Antrag der Bürgerinitiative Oberasbach  

Antrag auf Schaffung einer Stelle für die Umsetzung eines "umfassenden digita-

len Bürgerangebotes" 

Produkt 1112 Management des inneren Dienstbetriebs 

 

Für die Aufgabe „Digitale Kommune“ werden 50.000,00 € in den Haushalt 2022 einge-

stellt. 

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 20  dagegen: 2  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 8: II/0070/2022/2 

 

Haushalt 2022  

Antrag Bündnis 90/Die Grünen  

Antrag Erweiterung der Hütte an der Skateboard-Anlage  

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Die Hütte an der Skateboard-Anlage wird erneuert und vergrößert sowie um neue Sitzge-

legenheiten ergänzt. 

 

An Haushaltsmittel sollen 20.000,00 € in den Haushalt 2022 eingestellt werden. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   
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TO-Punkt 9: II/0070/2022/3 

 

Haushalt 2022 

Antrag Bündnis 90/Die Grünen 

Sämtliche, im städtischen Eigentum befindliche Immobilien, werden auf Eig-

nung zur Aufnahme und Betrieb von Photovoltaikanlagen geprüft und entspre-

chende Mittel zur Installation und Inbetriebnahme noch fehlender Anlagen in 

den Haushalt eingestellt, insbesondere auf den Gebäuden Steinerstraße 15 und 

17, Hauptstraße 1 und auf dem Friedhofsgebäude. Bestehende Anlagen sind zu 

überprüfen und ggf. zu erweitern (z. B. Rathaus)  

Fördermöglichkeiten werden ermittelt und umfassend ausgeschöpft. 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Sämtliche, im städtischen Eigentum befindliche Immobilien, werden auf Eignung zur Auf-

nahme und Betrieb von Photovoltaikanlagen geprüft und entsprechende Mittel zur Instal-

lation und Inbetriebnahme noch fehlender Anlagen in den Haushalt eingestellt, insbeson-

dere auf den Gebäuden Steinerstraße 15 und 17, Hauptstraße 1 und auf dem Friedhofs-

gebäude. Bestehende Anlagen sind zu überprüfen und ggf. zu erweitern (z. B. Rathaus). 

Die Möglichkeiten der Energiespeicherung sind mit zu untersuchen. 

 

Fördermöglichkeiten werden ermittelt und umfassend ausgeschöpft. 

 

An Aufwendungen sollen 5.000,00 € in den Haushalt 2022 eingestellt werden. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 10: II/0070/2022/4 

 

Haushalt 2022 

Antrag der CSU-Fraktion 

Antrag auf Gestaltung eines Bürgerwäldchens 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, auf städtischem Gebiet oder – wenn möglich und ge-

wünscht – Stiftungsgebiet ein sog. Bürgerwäldchen einzurichten. Die Verwaltung wird 

beauftragt ein Modell hierfür zu entwickeln, wo, mit welchen Bäumen und zu welchen 

finanziellen Konditionen ein solches Bürgerwäldchen etabliert werden kann. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 11: II/0070/2022/6 

 

Haushalt 2022 

Antrag der CSU-Fraktion 

Antrag einen Energienutzungsplan für die Stadt Oberasbach durch einen exter-

nen Dienstleister entwickeln zu lassen, der als Planungsinstrument für künftige 

energiepolitische Entscheidungen dient 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Energienutzungsplan für die Stadt Oberasbach 

durch einen externen Dienstleister entwickeln zu lassen, der als Planungsinstrument für 

künftige energiepolitische Entscheidungen dient. 

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 12  dagegen: 10  anwesend: 22   
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TO-Punkt 12: II/0070/2022/7 

 

Haushalt 2022 

Antrag der CSU-Fraktion 

Einbau von Brandmelde- und Einbruchsalarmanlagen in die Gerätehäuser der 

Oberasbacher Feuerwehren 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

TO-Punkt 13: II/0070/2022/8 

 

Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Ergänzungsbauten Rathaus 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Die folgenden Schritte werden zeitnah und mit hoher Priorität abgearbeitet: 

 

Im nächsten Schritt werden die grundsätzlichen Anforderungen an die auszulagernden 

Verwaltungseinheiten erarbeitet und darauf aufbauend ein Raum- und Flächenbedarf er-

mittelt. Die Ergebnisse dieser Prüfung werden dem Stadtrat vorgelegt, der dann in einem 

Grundsatzbeschluss festlegen sollte, welche Organisationseinheiten ausgelagert werden 

sollen. Mit den Ergebnissen dieser Prüfung soll die Standortsuche betrieben werden. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 14: II/0070/2022/13 

 

Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf Umbenennung in "Ergänzungsbauten der FF Oberasbach", Erhöhung 

der Planungskosten für 2022 auf 50.000 €, Bereitstellung finanzieller Mittel für 

Ergänzungsbauten 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Eine Projektgruppe Feuerwehr wird eingerichtet, mit dem Ziel innerhalb eines Jahres ein 

Konzept zu erarbeiten, um dem Stadtrat zur Festlegung der Finanzmittel der Feuerweh-

ren für den nächsten Haushalt eine Entscheidungsgrundlage zu liefern. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 15: II/0070/2022/18 

 

Haushalt 2022 

Antrag des TSV 1946 Altenberg e. V.  

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, für den Austausch der Pflanzen mit Dornen gegen ande-

re Pflanzen 1.500 € in den Haushalt 2022 einzustellen. 

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 21  dagegen: 1  anwesend: 22   
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TO-Punkt 16: II/0070/2022/20 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Überprüfung der Haushaltsmittel für ein Rollgerüst in der Liegenschaft Jahn-

Turnhalle 

Produkt 1117 Grundstücks- und Gebäudemanagement 

 

Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

TO-Punkt 17: II/0070/2022/21 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Überprüfung, ob die Anschaffung eines Radladers sowie eines LKW´s für den 

Bauhof noch geschoben werden kann 

Produkt 1118 Bauhof 

 

Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

TO-Punkt 18: II/0070/2022/14 

 

Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf Übergang an die Feuerwehr Oberasbach 

Produkt 1118 Bauhof 

Produkt 1261 abwehrender Brandschutz 

 

Die Antragstellerin zieht ihren Antrag zurück. Der Gegenstand soll in der Projektgruppe 

Feuerwehr weiter beraten werden. Ein Verkauf des Lkw soll einstweilen nicht erfolgen.  

 

Es wird daher folgender Beschluss gefasst: 

 

Der MAN LKW 3, FÜ-S 2992, Baujahr 2009 wird vorerst nicht verkauft. Über einen Ver-

kauf ist erneut abzustimmen.  

 

Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 20  dagegen: 2  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 19: II/0070/2022/17 

 

Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Antrag auf die Einstellung finanzieller Mittel für den Haushalt 2022 für die Feu-

erwehren Altenberg, Oberasbach und Rehdorf 

Produkt 1261 abwehrender Brandschutz 

 

Antrag wurde zurückgezogen 
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TO-Punkt 20: I/0231/2021 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Feuerwehr Oberasbach 

zusätzliche Stelle im Bereich des Gerätewarts 

 

Der Antrag der Feuerwehren wird zur weiteren Behandlung in den Arbeitskreis Feuerwehr 

überwiesen. Ein Beschluss hierzu wird nicht gefasst. 

 

Es wurde kein Beschluss gefasst 

 

 

TO-Punkt 21: II/0070/2022/1 

 

Haushalt 2022  

Antrag Bündnis 90/Die Grünen 

Antrag Neuaufstellung des Blumenschmuck- und Baumwettbewerbs 

Produkt 2521 Veranstaltungen des Kulturamtes 

 

Der Blumenschmuck- und Baumwettbewerb wird vor allem im Hinblick auf seine ökologi-

sche und klimabezogene Wertigkeit breiter aufgestellt. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 22: II/0070/2022/5 

 

Haushalt 2022  

Antrag der CSU-Fraktion  

Antrag auf Einführung einer App zur zeitgemäßen Kommunikation zwischen El-

tern und Kita-Personal  

Produkt 3651 Kindertagesstätten  

Produkt 3653 Kinderhorte  

Produkt 3654 Mittagsbetreuung 

 

Die Verwaltung wird beauftragt eine App zur zeitgemäßen Kommunikation zwischen El-

tern und Kita-Personal einzuführen. 

 

An Investitionskosten sollen 10.000 € in den Haushalt 2022 eingestellt werden. 

 

An jährlichen Unterhaltskosten sollen 2.200 € in den Haushalt 2022 und den kommenden 

Haushalten eingestellt werden. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 23: I/0232/2021 

 

Haushalt 2022 

gemeinsamer Antrag von BI Oberasbach und Freie Wähler 

Schaffung einer Stelle für Stadtentwicklung 

 

Frau Barth, Frau Schöttner und Herr Patzelt befinden sich nicht im Sitzungssaal und 

nehmen an der Abstimmung nicht teil. 

 

Die Stadt Oberasbach stellt (eine) geeignete Person(en) vorzugsweise mit der Qualifika-

tion Verwaltungsfachwirt*in (BVS) oder Diplom-Verwaltungswirt*in (FH) Fachlaufbahn 

Verwaltung für das Aufgabengebiet Stadtentwicklung im Haushaltsjahr 2022 für eine 

Vollzeitstelle ein. 
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Beschluss: mehrheitlich beschlossen 

dafür: 17  dagegen: 2  anwesend: 19   

 

TO-Punkt 24: II/0070/2022/25 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Förderung privater Regenrückhaltemaßnahmen 

Produkt 5381 Abwasserbeseitigung 

 

Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

TO-Punkt 25: II/0070/2022/27 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Verkehrskonzept Linder Siedlung 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

 

Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

TO-Punkt 26: II/0070/2022/9 

 

Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Albrecht-Dürer-Straße Fußgängerüberquerung 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

 

Frau Barth, Frau Schöttner und Herr Patzelt sind wieder im Sitzungssaal eingetroffen und 

nehmen an der Abstimmung teil. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Erweiterung der Fußgängerüberquerung zu einer 

Kreuzung/Kreisverkehr als Vorbereitung für die Verlängerung der Langenäcker Straße zu 

planen. 

 

Beschluss: mehrheitlich abgelehnt 

dafür: 1  dagegen: 21  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 27: II/0070/2022/22 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

fahrradfreundliche Kommune 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

 

Die beantragten Projekte sollen in der Projektgruppe fahrradfreundliche Kommune weiter 

beraten werden 

 

Antrag wurde zurückgezogen 
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TO-Punkt 28: II/0070/2022/15 

 

Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Antrag auf Streichen der finanziellen Mittel 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

 

Antrag wurde zurückgezogen 

 

 

TO-Punkt 29: II/0070/2022/24 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Verbesserung Schulwegsicherheit 

Produkt 5411 Aus-, Um- und Neubaumaßnahmen von Gemeindestraßen 

 

Herr Gill teilt mit, dass der Antrag hinsichtlich Buchstabe a - Überquerung Langenäcker-

straße von der Ortsstraße zum Habichtweg zurückgezogen wird. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, Planungskosten zur Prüfung von Querungshilfen für die 

Überquerung Jahnstraße Höhe Gängle einzustellen. An Planungskosten sollen 2.000,00 € 

in den Haushalt 2022 eingestellt werden. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 30: II/0070/2022/28 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

LZA-Nachrüstung für Sehbehinderte 

Produkt 5412 Baulicher Unterhalt von Gemeindestraßen 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, die im Finanzplanungsjahr 2024 eingestellten Haus-

haltsmittel in Höhe von 26.000 € in das Finanzplanungsjahr 2023 einzustellen. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 31: II/0070/2022/10 

 

Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf Einstellung von finanziellen Mitteln für eine Komplettsanierung der 

Fichtelstraße 

Produkt 5412 Baulicher Unterhalt von Gemeindestraßen 

 

Es werden finanzielle Mittel für eine Komplettsanierung der Fichtelstraße den Haushalt 

2022 eingestellt. 

 

Beschluss: mehrheitlich abgelehnt 

dafür: 3  dagegen: 19  anwesend: 22   
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TO-Punkt 32: II/0070/2022/12 

 

Haushalt 2022  

Antrag der FDP-Oberasbach  

Antrag auf intelligente Bewässerung für Baumstandorte und Kreisverkehre  

Produkt 5412 Baulicher Unterhalt von Gemeindestraßen 

 

Der Antrag wird zur weiteren Behandlung in den Umwelt-, Bau- und Grundstücksaus-

schuss verwiesen. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept für eine intelligente Bewässerung für Baum-

standorte und Kreisverkehre zu erarbeiten und dieses zeitnah umzusetzen 

 

Weiterleitung in ein anderes Gremium 

 

 

TO-Punkt 33: II/0070/2022/26 

 

Haushalt 2022 

Antrag der Freien Wähler Oberasbach 

Antrag ÖPNV - Ausweitung der Betriebszeiten der Linie 155 

Produkt 5471 Angebot von Nahverkehrsleistungen (ÖPNV) 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Landratsamt in Verhandlungen zu treten für 

eine erweiterte Bedienung der Linie 155 in den Zeiten in denen aktuell keine Verbindung 

zur S-Bahn besteht. 

 

Folgende Zeiten sollen als Module geprüft werden: 

Mo-Fr. 21:00 Uhr – 00:00 Uhr 

Sa. 18:00 Uhr – 00:00 Uhr 

So. 08:00 Uhr – 00:00 Uhr 

 

Es werden 3.000,00 € in den Haushalt 2022 eingestellt. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 34: II/0070/2022/16 

 

Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Anfrage zum Haushalt 2022 

Produkt 5511 Unterhalt städtischer Außenanlagen 

 

keine Beschlussfassung erforderlich! 

 

 

TO-Punkt 35: II/0070/2022/11 

 

Haushalt 2022 

Antrag der FDP-Oberasbach 

Antrag auf Übernahme der Prioritätenliste von Hoch- und Tiefbau in den Haus-

halt 

 

Antrag wurde zurückgezogen 
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TO-Punkt 36: I/0235/2021 

 

Haushalt 2022 

Beschaffung von zwei Elektrofahrzeugen für die Verwaltung 

 

In den Haushalt 2022 werden zur Beschaffung von zwei Elektrofahrzeugen für die Ver-

waltung 80.000,00 € eingesetzt. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 22  dagegen: 0  anwesend: 22   

 

TO-Punkt 37:  

 

Mitteilungen 

 

 

 

 

TO-Punkt 37.1: II/0069/2021 

 

Haushalt 2022  

Veränderungen im Haushalt 2022 seit dem 20. Dezember 2021 

 

Es werden die Veränderungen im Haushalt 2022 seit dem 20. Dezember 2021 zur Kennt-

nis gebracht. 

 

zur Kenntnis gegeben 

 

 

 

TO-Punkt 37.2: I/0240/2022 

 

Beantwortung der Anfragen der StR-Sitzungen im IV. Quartal 2021 (öffentlicher Teil) 

 

Anfragen aus der Sitzung 25.10.2021 

 

TO-Punkt 4.1:  

 

Anfrage StR Herr Gerstner 

 

Herr Gerstner teilt mit, dass ein Bürger ihn informiert haben, dass die Verkehrssituation 

im Bereich Obere Weiherstraße / Hintere Weichselgartenstraße problematisch sei. Hier 

befinde sich eine T-Kreuzung, die die beiden Straßen verbindet. Ihm wurde berichtet, 

dass dieses Jahr in der Hinteren Weichselgartenstraße eine Hecke gebrannt hat und die 

Feuerwehr erst nach einigen Minuten rangieren zum Brandherd zu gelangen, da es durch 

die Parksituation nicht einfach war, mit dem Feuerwehrfahrzeug durchzukommen. Ebenso 

tun sich die Mühlabfuhr und Kehrmaschine sehr schwer. Daher stellt er die Frage, ob hier 

nicht geeignete Maßnahmen geprüft werden können, um die problematische Situation im 

Einmündungsbereich zu entschärfen. 

 

Frau Huber lässt die Anfrage schriftlich beantworten. 

 

Antwort des Ordnungsamtes: 

Der Kreuzungsbereich wurde von mir in meine Überprüfungsliste aufgenommen, d.h. bei 

der nächsten Befahrung von Problemstellen mit der Feuerwehr werden wir den Bereich 

anfahren und feststellen, ob dort ein grundsätzliches Problem in Bezug auf Einsatzwege 

der Feuerwehr vorliegt. 

 

Ich werde dann hierzu vortragen. 

Probleme der Müllabfuhr und Kehrmaschine stellen wir aber höchstens beiläufig fest. 

Gem. Aktenlage sind jedoch in / an den Kreuzungsbereichen bereits Markierungen vor-

handen, welche das Parken dort eigentlich untersagen. Soweit also die Probleme dort aus 
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Falschparken resultieren, würde nur eine verstärkte Überwachung helfen, welche das 

Ordnungsamt nicht leisten kann. 

Sofern eine Änderung oder Ausweitung der Abmarkierungen erforderlich wäre, kann ich 

dies meiner Kenntnis nach nicht selber abändern, dies muss das Verkehrswesen / Bau-

amt anordnen und dann der Bauhof durchführen. 

 

TO-Punkt 4.2:  

 

Anfrage StR Herr Fleischmann 

 

Herr Fleischmann fragt an, ob die Schülerbegleitung für die Schüler von der Grundschule 

Pestalozzi bis zum neuen Standort der Mittagsbetreuung verbessert werden kann, da er 

auf der Homepage gelesen habe, dass die Umsetzung nicht so einfach sei.  

 

Antwort der Vorsitzenden: 

Frau Huber berichtet, dass vergangene Woche eine Verkehrsschau stattgefunden hat. 

Eine Station hierbei war der Bereich, in der die Schülerinnen und Schüler nach Unter-

richtsende zur Mittagsbetreuung gehen. Nach Auffassung der Teilnehmenden an der Ver-

kehrsschau ist die verkehrliche Situation sehr übersichtlich und ohne besondere Gefahr-

punkte. Baulich soll noch ein weiterer Übergang an der Mittagsbetreuung geschaffen 

werden, damit der Einmündungsbereich der Konrad-Adenauer-Straße umgangen werden 

kann, auch wenn dieser keinen besonderen Gefahrenpunkt darstellt. 

 

TO-Punkt 4.4:  

 

Anfrage Stephan Zeilinger 

 

Herr Zeilinger erinnert an die Beantwortung zweier Fragen, die im Rahmen der Verkehrs-

schau mit geprüft werden sollten.  

 

Antwort der Vorsitzenden: 

Frau Huber teilt mit, dass die Verkehrsschau vor wenigen Tagen stattgefunden hat, der 

Bericht hierzu aber noch verfasst werden muss. 

 

TO-Punkt 4.5:  

 

Anfrage Simon Rötsch 

 

Herr Rötsch fragt an, wie groß der Radius einer Tempo-30-Zone um Schulen sein kann. 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass dies Thema der Verkehrsschau war. Sie sichert 

eine schriftliche Beantwortung der Anfrage zu. 

 

Beantwortung durch die Verkehrsbehörde: 

Gemäß Verwaltungsvorschrift zu § 40 der StVO darf das Gefahrzeichen 136 „Kinder“ nur 

angeordnet werden, wo die Gefahr besteht, dass Kinder häufig ungesichert auf die Fahr-

bahn laufen. Die Anordnung des Zeichens ist in Tempo-30-Zonen in der Regel nicht er-

forderlich. 

Nach § 45 Abs. 9 Satz 2 StVO dürfen Gefahrzeichen nur dort angeordnet werden, wo es 

für die Sicherheit des Verkehrs erforderlich ist. Insbesondere dürfen gemäß § 45 Abs. 9 

Nr. 6 StVO innerörtlich streckenbezogene Geschwindigkeitsbeschränkungen von 

30 km/h (Zeichen 274) (…) im unmittelbaren Bereich von (…) Kindergärten, Kinderta-

gesstätten, etc. angeordnet werden. Im Kommentar zur Straßenverkehrs-Ordnung wird 

unmittelbar mit „bis 300 m“ beschrieben. 
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Anfragen aus der Sitzung 15.11.2021 

 

TO-Punkt 6.1:  

 

Anfrage 1 StR Zeilinger 

 

Herr Zeilinger fragt nach, ob die Beantwortung der Anfragen in das Protokoll mit über-

nommen werden können? 

 

Antwort der Vorsitzenden:  

Im Protokoll wird nur auf die Mitteilungsvorlagen zur Beantwortung der Anfragen verwie-

sen. Diese werden immer mit der Ladung versandt. 

 

Außerdem bedankt sich Herr Zeilinger bei der Vorsitzenden und Herrn Wolfstädter für die 

Begehung im Neusiedlerweg.  

 

TO-Punkt 6.2:  

 

Anfrage 2 StR Zeilinger 

 

Die Freien Wähler stellten im August einen Antrag für eine Stellenbesetzung zur Stadt-

entwicklung. Dies sollte in der Oktober- oder Novembersitzung behandelt werden. Dies 

ist bisher nicht erfolgt – wann wird dies erfolgen? 

 

Antwort der Vorsitzenden: 

Diese Stelle wird im Rahmen der Stellenplanberatung in einem Gesamtpaket beraten. Im 

August waren wir noch der Meinung, dass dies im Oktober oder November beraten wer-

den kann, vermutlich wird dies aber jetzt erst im Dezember sein. 

 

Herr Träger erklärt, dass sich in diesem Jahr alles verzögert. Es müssen hierbei auch die 

Personalkosten betrachtet werden. Derzeit gibt es im Haushalt eine Deckungslücke. Es ist 

nicht ratsam einige Sachen isoliert im Vorgriff zu behandeln, sondern alles im Gesamtpa-

ket. 

Die Vorlage dazu wird voraussichtlich bis Dezember nicht fertig sein und vermutlich erst 

in die Januarsitzung genommen.  

 

Auf Nachfrage der StRin Bauer erwidert die Vorsitzende, dass der Antrag nicht vergessen 

wurde und soll in Verbindung mit Gesamtstellenplan in die Beratung aufgenommen wer-

den.  

 

TO-Punkt 6.4:  

 

Anfrage 4 StR Zeilinger 

 

StR Zeilinger ist aufgefallen, dass derzeit eine Plakataktion zum Thema „Fahrradfreudli-

che Kommune“ stattfindet. Er nimmt Bezug auf die Ausführungen in der StR-Sitzung vom 

25.10.2021 von StR Schikora zu diesem Thema und greift auf den Zeitungsartikel vom 

Sommer zurück, wo es von der ADFC-Ortsgruppe Oberasbach hieß, wir haben kein Kon-

zept. Er fragt sich, ob die Plakataktion überhaupt Sinn macht, wenn noch nichts Greifba-

res vorliegt, außer dass wir in der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommune 

sind, was nach seiner Meinung dem Fahrradfahrer/ Bürger nicht weiterhilft. Und ob diese 

Aktion nur kostet und man das Geld nicht besser in die Radwege gesteckt hätte. Er 

möchte gerne wissen, wie hoch die Kosten für diese Plakataktion waren? 

 

Antwort des 2. Bürgermeistern Herrn Schikora 

Herr Schikora findet es ungut, dass StR Zeilinger in der Öffentlichkeit verbreitet, dass 

hier nichts Greifbares vorliegt. Wir haben über 150 Punkte, die wir angehen wollen, von 

der Verbesserung der Radwege, deren Beschilderung, usw.  

Alles wurde im letzten dreiviertel Jahr erarbeitet, festgelegt, mit dem ADFC besprochen 

und diskutiert. Die Begehung und Befahrung war eine Zwischenstation. Wir sind jetzt 

Mitglied der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlichen Kommune, d.h. der theoretische 



 

 
Sitzung des Stadtrates vom 24.01.2022  Seite 20 von 22 

Teil ist abgeschlossen. Wir haben jetzt eine Definition unserer Projekte und sind dabei 

diese umzusetzen. Zum Punkt Fahrradfreundliche Kommune gehört auch eine entspre-

chende Öffentlichkeitsarbeit, da wir ein Feedback der Bevölkerung brauchen und positive 

Stimmung und Zustimmung zu den Maßnahmen. Die Plakataktion kostete ca. 1000 Euro. 

 

StR Zeilinger möchte diese 150 Punkte gerne präsentiert bekommen, Er, als Stadtrat, hat 

davon noch nicht gesehen. Er würde sich freuen, davon zu hören oder zu lesen. 

 

TO-Punkt 6.5:  

 

Anfrage 1 StR Kißlinger 

 

Herr Kißlinger wurde auf den Impfbus angesprochen. Bürgerinnen und Bürger haben ver-

sucht Impf- bzw. Boostertermine zu bekommen. Die Wartezeiten dort sind sehr lange. 

Gibt es Überlegungen, dies auszuweiten? 

 

 

 

TO-Punkt 6.6:  

 

Anfrage 2 StR Kißlinger 

 

StR Kißlinger fragt nach, wie weit die Videowand an der Bushaltestelle am Rathausplatz 

gediehen ist? 

 

Beantwortung der Anfrage in der Sitzung: 

Da Herr Diebenbusch in der Sitzung anwesend ist, gibt die Vorsitzende die Anfrage an 

Herrn Diebenbusch zur Beantwortung weiter. 

 

Herr Diebenbusch teilt mit, dass auf Grund des Halbleitermangels dieser Monitor derzeit 

nicht lieferbar ist.  

 

Frau Huber informiert, dass die entsprechende Seite, die auf dem Wandbildschirm ange-

zeigt werden soll, bereits mit Inhalten gefüllt wird und im Rathausfoyer schon an einem 

kleinen Bildschirm abgebildet wird. 

 

TO-Punkt 6.7:  

 

Anfrage StR Fleischmann 

 

In einer vorangegangenen Sitzung wurde über die Matrix der Beschlussvorlagen gespro-

chen, z.B. Klima, Vorbehalt, faire Beschaffung. Hierzu wurden in der Sitzung am 

26.04.2021 zwei Vorschläge vorgestellt. Er wollte den aktuellen Stand erfragen. 

 

Antwort der Vorsitzenden: 

Es wurde damals besprochen, die Umsetzung dem AK Klimaschutz zu beauftragen. Es 

war geplant den AK Klimaschutz mit der neuen Klimaschutzstelle ins Leben zu rufen. Da-

her wurde es noch nicht umgesetzt. Evtl. wäre es möglich, in Verbindung mit Frau Rupp-

recht, schon vorher etwas ins Leben zu rufen.  

 

 

Anfragen aus der Sitzung 06.12.2021 

 

TO-Punkt 6.1:  

 

Anfrage 1 StR Zeilinger 

 

Es sollten die Ergebnisse der Verkehrsschau vorgestellt werden. Es waren aus früheren 

Anfragen noch zwei Fragen offen, die in die Verkehrsschau zur Begutachtung aufgenom-

men wurden. 

Gibt es hierzu Unterlagen in Schriftform oder wird dies hier im Gremium beantwortet? 
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Die Antwort der Vorsitzenden: 

Ja, es wird eine Zusammenfassung der Verkehrsschau erfolgen. Das Protokoll ist noch in 

Arbeit und die Punkte werden entsprechend abgearbeitet. 

 

TO-Punkt 6.2:  

 

Anfrage 2 StR Zeilinger 

 

Herr Zeilinger hat Fragen zum BV Hainbergstraße 32-34. Wird es in diesem Umfang um-

gesetzt, wie es genehmigt ist? Oder hat es eine größere Dimension. 

 

Antwort der Bauverwaltung: 

Zu der Baugenehmigung BW 161-2021, Errichtung einer Wohnanlage mit Tiefgarage ist 

bisher keine Tektur eingegangen, daher ist die Wohnanlage entsprechend der Bauge-

nehmigung zu errichten. 

 

 

TO-Punkt 6.3:  

 

Anfrage 3 StR Zeilinger 

 

Herr Zeilinger möchte nochmals an das 150-Punkte-Programm der Fahrradfreundlichen 

Kommune erinnern.  

 

Antwort der Vorsitzenden: 

Die Vorsitzende teilt mit, dass sich am kommenden Freitag die Arbeitsgruppe trifft. Dort 

wird das weitere Vorgehen, wie es den Stadtratsgremium zur Verfügung gestellt wird, 

besprochen. 

 

Antwort des 2. Bürgermeisters Herrn Schikora: 

StR Schikora weist Herrn Zeilinger darauf hin, dass der Zwischenstand des Fahrradkon-

zeptes zur Verfügung gestellt wurde und er sich dies ansehen konnte und nun nicht mehr 

behaupten werden kann, es läge kein Konzept vor. 

 

TO-Punkt 6.4:  

 

Anfrage StR Schramm 

 

Herr Schramm wurde gefragt, ob es die Möglichkeit von Baumspenden in Form von 

Baumneupflanzungen gibt. In welchem Rahmen könnte man dies machen, z. B. zu be-

sonderen Anlässen, wie Geburtstage oder Jubiläen? Gibt es hier schon Vorgaben? An wen 

kann man sich wenden? 

 

Antwort der Vorsitzenden: 

Frau Huber bittet darum, bei diesem Anliegen immer an sie zu verweisen. Sie vermittelt 

den Wunsch dann weiter an das Tiefbauamt.  

Sie weist aber darauf hin, dass die Stadt keine ausgewiesene Stelle hat, wo Bürgerinnen 

und Bürger ihre Bäume (Geburtsbaum, Lebensbaum) pflanzen könnten. 

Es wäre zu überlegen, ob man, wie in anderen Kommunen bereits üblich, eine bestimmte 

Fläche für diesen Zweck auszuweisen. 

 

zur Kenntnis gegeben 

 

 

TO-Punkt 37.3: II/0071/2022 

 

Haushalt 2022  

Übersicht liquider Mittel von 2019 bis 2021 und heute 

 

Die Stadt Oberasbach hatte zum Stand 31.12.2021 liquide Mittel in Höhe von 

1.294.311,08 € (siehe beiliegendes Diagramm) 
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Die Stadt Oberasbach hat heute liquide Mittel in Höhe von 1.427.000,24 € 

 

 

Die Kassenkredite belaufen sich heute auf 1.500.000 €. 

 

zur Kenntnis gegeben 

 

 

TO-Punkt 37.4: V/0002/2022 

 

Haushaltsantrag des ADFC 

 

Der ADFC hat Anträge bei der Stadtverwaltung mit der Bitte zur Behandlung in der Haus-

haltssitzung eingereicht.  

 

Diese Anträge werden von der Vorsitzenden hochgeschätzt, allerdings verweist sie die 

Anträge in die Projektgruppe Fahrradfreundliche Kommune und die Beratungen im Rah-

men des Radverkehrskonzeptes.  

 

Der Entwurf des Radverkehrskonzeptes inclusive Maßnahmenliste geht nächste Woche in 

die verwaltungsinterne Abstimmung und soll anschließend ausführlich mit den entspre-

chenden Gremien beraten werden.  

 

Darüber hinaus stehen im Haushalt ein Ansatz von 250.000€ zur Verfügung. Damit ist 

sichergestellt, dass auch in diesem Jahr eine Umsetzung von Maßnahmen in der festzule-

genden Priorisierung stattfinden kann.  

 

 

zur Kenntnis gegeben 

 

 

TO-Punkt 38:  

 

Anfragen der Mitglieder des Stadtrates 

 

Es liegt nichts vor 

 

 

 

Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Sitzungsteil, verabschiedet die Kollegen und 

bedankt sich für deren Ausharrungsvermögen. Ebenso geht ein Dank an Herrn Ehm für 

die Anwesenheit und vermutlich hat er viele spannende Themen aufgenommen und wir 

hoffen auf eine wohlwollende Berichterstattung. Sie wünscht allen einen guten Nachhau-

seweg. 

 

 

 

Sitzungsende: 22:30 Uhr 

 

 

 

 

Birgit Huber    Markus Träger 

Erste Bürgermeisterin    Schriftführer 

 


